



Energie L'association de la Sonnaz met en cause le choix des sites éoliens. Onze communes s'en remettent à la justice. >> 13



Du cannabis médical sorti d'Henniez

Broye. A Henniez, l'usine historique d'embouteillage de Nestlé Waters devrait bientôt changer de propriétaire. La société genevoise iGreen Swiss prévoit d'y produire du cannabis médical. >> 15

RÉGIONS

9
LA LIBERTÉ
SAMEDI 5 FÉVRIER 2022



400

Le nombre de clients ayant confié leurs plantes à Immo Maritz pour l'hiver



Presque mille plantes peuplent la serre de 2000 mètres carrés utilisée par l'entreprise Immo Maritz, à Mur.

Faire hiverner ses plantes méditerranéennes pour les protéger du froid, un service qui a la cote

Une oasis en plein hiver

<< PHOTOS ALAIN WICHT
<< TEXTES NATASHA HATHAWAY

Plantes >> Le spectacle est saisissant. En passant les portes de la serre de 2000 m² située dans le village de Mur, on pénètre dans une luxuriance toute méditerranéenne. Orangers, citronniers, cactus, palmiers, bananiers, oliviers ou encore agaves font partie du millier de plantes qui peuplent le lieu. C'est à Stefan Maritz, patron de l'entreprise Immo Maritz basée à Gurmels, que 400 clients ont confié leurs végétaux pour un hivernage qui s'étend de mi-octobre à fin mars environ.

En effet, à cause de leur provenance, ces plantes doivent être mises à l'abri du froid. Un service offert ici depuis deux ans aussi bien aux particuliers qu'aux entreprises.

Plantes chouchoutées

Pas de chaleur tropicale pour autant: «Le chauffage ne s'allume que si la température descend en dessous de 6 degrés et, dès 10-12 degrés, des fenêtres sur le toit s'ouvrent automatiquement afin d'éviter que les

plantes n'aient trop chaud. En hiver, elles ont besoin d'une période de dormance, ce qui signifie que leur croissance est en pause», note le jardinier Pascal Aebischer, responsable de leur entretien. En revanche, il est indispensable que les racines ne gèlent pas. Pour ce faire, des tuyaux transportant de l'air chaud s'étirent au niveau du sol afin de maintenir une température supportable pour les végétaux.

A leur arrivée, les plantes sont fichées et examinées afin de déceler la présence de maladies. «D'octobre à janvier, il

«Certains viennent rendre visite à leurs plantes pendant l'hiver» Marc Aebi

DES PLANTES BIEN EMMITOUFLÉES POUR PASSER L'HIVER

Offrir l'hivernage des plantes à ses clients, un service après-vente que propose l'entreprise familiale Sandoz Paysages & Pépinières basée à Bollion. «Chaque année, nous recevons de nouvelles demandes, mais nous sommes obligés de les refuser car de nombreuses personnes sont à la recherche d'un lieu d'hivernage», explique son directeur Julien Sandoz. Mais que faire si l'on est obligé d'hiverner à la maison? «Les agrumes ne doivent pas être mis à l'intérieur d'une maison car à cause du

chaud, des ravageurs pourraient s'y développer. Il vaut mieux les mettre dans un garage hors gel avec une source de lumière naturelle», instruit le directeur qui indique favoriser les végétaux pouvant être plantés en pleine terre. «L'assortiment a tendance à évoluer vers des plantes moins résistantes au froid, mais il ne faut pas oublier que nous avons encore des hivers parfois rudes chez nous», note Julien Sandoz. Corps de chauffe isolé sur les troncs, protection respirante en tissu non tissé sur le

faut arroser toutes les plantes une fois par semaine puis, dès le mois de janvier, nous commençons à les tailler. C'est le cas de ce citronnier de plus de 4 m auquel nous avons déjà retiré 70 cm», indique Pascal Aebischer. Changement de pot, ajout de terreaux et d'engrais font également partie du travail d'entretien.

Si les plantes ont besoin d'être soignées quasi quotidiennement, pour Stefan Maritz, le gros du travail réside dans leur transport: «Certains pots peuvent peser jusqu'à 350 kg, et nous avons des palmiers qui mesurent 4,50 m de

haut. Il est donc indispensable de posséder le matériel adéquat.»

Le Sud est tendance

Il faut compter deux semaines de travail à ce dernier, assisté d'un collaborateur, pour transporter toutes les plantes à Mur. Si la majorité des clients habite dans les districts du Lac et de la Singine, certains vivent à Bienne ou dans le canton de Neuchâtel: «La logistique à mettre en place a découragé de nombreux Garden Centres qui ont cessé de proposer ce service», note l'entrepreneur.

Une situation qui a peut-être contribué à l'augmentation

de 40% des clients d'Immo Maritz pour l'hivernage cette année, selon Stefan Maritz. D'autant que les plantes méditerranéennes semblent être victimes d'un certain succès. «Avec la crise sanitaire, les gens ont choisi d'investir dans leur jardin et d'y amener un peu d'exotisme», explique Marc Aebi, membre de la direction du Garden Centre Aebi Kaderli, à Guin, et présent à Mur ce jour-là.

S'il possède environ 800 m² de tunnels chauffés, une partie des plantes qui lui sont confiées sont transportées ici, à cause du manque de place. «Ce sont souvent des achats coup de cœur, des plantes qui possèdent une forte valeur sentimentale. Certains propriétaires viennent leur rendre visite pendant l'hiver pour voir comment elles se portent. Certaines sont très âgées, et leurs propriétaires y tiennent comme à la prunelle de leurs yeux.» Un attachement qui a un coût déterminé en fonction de l'espace occupé par la plante ou le pot dans la serre, sans compter le transport ou encore le rempotage. >>